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СПОРТ  
ОБЪЕДИНЯЕТ

С «БУМЕРАНГОМ» 
НЕ ЗАКИСНЕШЬ!

ИЗ СЕМЬИ ЛАДКИНЫХ 
ПО ФАМИЛИИ ЛАТКИН

20–22 июня 2025 года 
состоялась IV летняя 
Спартакиада трудящихся 
Пермского края.  
На краевых стартах 
АО «Соликамскбумпром» 
представляли 
работники, показавшие 
лучшие результаты на 
корпоративной спартакиаде.

Команда молодёжного 
объединения 
АО «Соликамскбумпром» 
вошла в число победителей 
интеллектуальной игры 
в рамках регионального 
этапа проекта «МолоТ». 

29 июня 1945 года Николай 
Ладкин был удостоен 
посмертно звания Герой 
Советского Союза. Прошло 
80 лет, но и сегодня память 
о герое живёт в умах и 
душах потомков.
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Это самое крупное событие 
упаковочной индустрии в России 
и странах СНГ, в рамках которого 
представлены различные виды го
товой упаковки, а также сырьё, 
материалы и оборудование для её 
производства. В двух выставочных 
павильонах и шести залах свои 
стенды разместили более 600 рос
сийских экспонентов, иностранные 
компании из Китая, Турции, Индии, 
Саудовской Аравии и Бразилии.

Уже во второй раз Соликамск
бумпром выступил полноправ
ным участником выставки. Де
легацию, в состав которой вошли 
руководители технических служб 
и специалисты отдела отгрузок 
продукции и продаж на внутрен
ний рынок, отдела перспектив
ного развития, представители 
ООО «СОПАПЭКС», возгла
вила президент АО «Соликамск
бумпром» Наталия Сергеевна 
Ступникова. Основными зада
чами рабочей группы стали: про
движение новых видов продук
ции, укрепление деловых связей 
с покупателями продукции и по
ставщиками материалов, обору
дования, запасных частей, оз
накомление с техническими 
и технологическими новациями. 

В течение четырёх дней 
на стенде Соликамскбумпром ве
лась активная работа с посети
телями: потенциальных поку
пателей знакомили с образцами 
продукции, демонстрировали её 
потребительские свойства и пре
имущества, рассказывали об ус
ловиях производства и поставки 
продукции. Были проведены 
все запланированные встречи 
и переговоры. В ходе деловой 
программы Форума производи
телей и потребителей упаковки 
руководители и специалисты 
приняли участие в конферен
циях, семинарах и дискуссион
ных сессиях, где обсуждали про
гнозы развития рынка упаковки 
и потребительского сектора, ак
туальный опыт решения проблем 
по импорто замещению при про
изводстве и многое другое.

О том, сколь успешным ока
залось мероприятие, нам рас
сказали его непосредственные 
участники.  

— Выставка показала, что 
наша продукция пользуется 
спросом как на внешних рынках, 
так и на внутреннем, — отме
тила  Татьяна Николаевна Сом
мерфельд, начальник ОЛТК. — 
Кроме покупателей готовой 
продукции к нам подходят постав
щики химикатов, производители 
упаковки, оборудования — всего, 
что связано с полным циклом про
изводства. И здесь уже мы знако
мимся с новыми продуктами, ко
торые могут быть полезны нам 
в производстве. 

— На сколько эффективно 
прошла данная выставка пока

жет время. В выставочные дни 
были достигнуты ряд предвари
тельных договоренностей, де
тализировать которые будем 
в дальнейшем, — прокомменти
ровал Сергей Евгеньевич Дукки, 
первый заместитель директора — 
начальник отдела отгрузок про
дукции и продаж на внутренний 
рынок. — Особый интерес наш 
стенд вызвал у иностранных поку
пателей. Приходили и действую
щие партнёры, и потенциальные. 
Специалистами СОПАПЕКС 
было проведено большое коли
чество переговоров. 

В ходе выставки уда
лось получить позитивную об
ратную связь от партнёров 
Соликамскбумпром.

— С АО « Соликамскбумпром» 
нам нравится работать, — го
ворит Сяо Хуа, ZHEJIANG 
DEZHIYUAN IMPORT & 
EXPORT CO. LTD | China. — 
Наша компания является постоян
ным покупателем вашей продук
ции. Мы стараемся увеличивать 
объёмы закупок. В первый раз по
бывал на предприятии, когда ещё 
учился в институте. Видел создан
ную вами инфраструктуру — дет
ские сады, поликлиника, Дом 
культуры… Сразу видно, что ком
пания настроена серьёзно — ра
ботает не только ради выгоды, 
но и для народа. У нас это вызы
вает большое доверие для сотруд
ничества на многие годы. 

Светлана Мельникова

Делегация 
АО «Соликамскбумпром» 
приняла участие 
в выставке RosUpack, 
которая прошла  
17-20 июня 2025 года 
в Москве на площадке 
МВЦ «Крокус Экспо». 

БИЗНЕС-ВСТРЕЧИ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ

Делегация АО «Соликамскбумпром» на выставке «РосУпак»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Наталия Сергеевна 
СТУПНИКОВА, президент 
АО «Соликамскбумпром»:

—  Обладая мощностями 
по производству ≈500 тыс. 
тонн в год, наша компания 
обеспечивает ≈30% выпуска 
газетной бумаги и интерлайнера 
в стране, из которых более 85% 
отправляется на экспорт.  
Благодаря качеству 
производимой нами 
продукции, регулярным и 
своевременным поставкам, 
отлаженному сервису 
АО «Соликамскбумпром» 
удалось создать собственный 
бренд на российском и 
экспортных рынках. Бумага 
экспортируется в Китай, Индию, 
Турцию, страны СНГ и Ближнего 
Востока.  
В условиях глобальных 
вызовов, обусловленных 
геополитическими 
изменениями, компании 
удалось выстроить гибкое 
управление поставками 
продукции на мировые рынки, 
отработать альтернативные 
транспортные маршруты, 
сохранить долгосрочные 
отношения с покупателями 
продукции, транспортно-
логистическими компаниями. 
Большое количество полезных 
и одновременно дружеских 
встреч в дни выставки 
позволило нам убедиться 
в правильности выбранной 
стратегии продвижения 
продукции предприятия.

ЦИФРА

БОЛЕЕ 600 
ПОСЕТИТЕЛЕЙ  
стенда предприятия

БОЛЕЕ 200 БУКЛЕТОВ 
с образцами продукции 
переданы посетителям 
стенда

БОЛЕЕ 50 ВСТРЕЧ 
И ПЕРЕГОВОРОВ



СПОРТ ОБЪЕДИНЯЕТ

МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ У НАС 
ДОРОГА

Первое утро Спартакиады 
для участников и нас, болель
щиков, началось с разминки 
и пробежки в лесном массиве 
Универсального манежа СК 
им. В. П. Сухарева. В этом году 
состав нашей команды легко
атлетов получился молодёж
ным — машинист упаковочной 
машины БП № 2 Мария Ни
колаевна Ившина, резчик бу
маги БП № 2 Евгений Эдуар
дович Коряковцев и ведущий 
инженер отдела лесозаготовок 
Михаил Евгеньевич Щёткин. 

— Краевая Спартакиада — 
это особый драйв! Здесь всегда 
бегут сильнейшие, — делится 
впечатлениями Михаил после 
забега. — Собой доволен, дис
танцию в 3 км прошёл хорошо. 
Улучшил индивидуальный ре
зультат на целую минуту. Зав
тра наша команда побежит 
смешанную эстафету. Будет 
интересно!

Надо сказать, что спортив
ный настрой и боевой задор бу
мажника впечатлил и органи
заторов мероприятия. Именно 
Михаилу была доверена почёт
ная обязанность — произнести 
клятву спортсмена от имени 
всех участников соревнований 
на открытии Спартакиады.

— Классно. Здорово, — 
чуть отдышавшись, говорит 
Мария Ившина. — Занима
лась бегом лет 15. Сейчас со
вмещать семью, работу и спор
том получается не так часто, 
как хотелось бы, но на город
ских соревнованиях уже два 
года выступаю за Соликамск
бумпром, а сегодня впервые 

на краевой Спартакиаде. Про
бежала даже лучше, чем ожи
дала. Так что поборемся!

«ТЯЖЁЛЫЙ» СПОРТ
И если легкоатлетический 

забег довольно шумное меро
приятие — звуки выстрелов 
стартового пистолета, музыка, 
крики болельщиков и трене
ров, то в зале, где проходят со
ревнования по шахматам, ца
рит тишина.  Нет, болельщики 
здесь тоже есть, но они двига
ются максимально тихо, ста
раясь не отвлекать игроков. 
Команду бумажников — зам. 
начальника по технологии 
ЦОГП Елену Ивановну Каш
лякову, заместителя главного 
механика ОГМ Юрия Ильича 
Булатова, зам. главного ме
ханика по запчастям ОГМ 
Дениса Анатольевича Тис
лова — нахожу сразу несмо
тря на то, что сегодня здесь во
семьдесят игроков. 

— Второй раз принимаю 
участие в Спартакиаде трудя
щихся, — рассказывает Елена 
Ивановна. Однажды в шах
маты её привёл отец и с тех 
пор эта игра стала любимым 
занятием. — А волнуюсь 
как в первый раз. Большая от
ветственность представлять 
Соликамскбумпром на крае
вом мероприятии. 

— Шахматы — это самый 
«тяжёлый» вид спорта, — шу
точно вздыхает Юрий Ильич. — 
Хорошо бегунам — пробежал 
и свободен, и чем быстрее, тем 
лучше. А нам, шахматистам, 
чтобы добиться победы — надо 
посидеть, мозгами пошевелить, 
иногда по несколько часов.  

Впереди у команды два дня 
интеллектуальной борьбы, а  
это почти 10 часов на обдумыва
ние тактики и принятие правиль
ных решений, так что желаем 
шахматистам успеха, внимания 
и усидчивости.

ЗОЛОТАЯ СЕРЕДИНА
В Дворце спорта «Кра

сава» начинаются соревно
вания для самой сработанной 
тройки нашей сборной — это 
теннисисты: промывщик цел
люлозы КВУ ЦП Наталья Ни
колаевна Жунёва, машинист 
БДМ БП № 2 Андрей Раши
дович Фасхутдинов, директор 
по энергообеспечению и энер
гоэффективности Дмитрий 
Александрович Яшин. Их уже 
давно объединяет увлечение 
настольным теннисом и опыт 
участия в совместных сорев
нованиях различного уровня, 
так что выдержки и спокой
ствия им не занимать. 

— В зале много знако
мых, друзей из Соликамска 
и Березников — спортсменов 
любителей настольного тен
ниса, — отмечает председа
тель соликамской Федерации 
настольного тенниса Дмит
рий Яшин. — Мы всегда рады 
видеть соратников. Это зна
чит, что сегодня красивая 
игра и хорошее настроение 
обеспечено. 

— Уровень у всех игроков 
разный, есть очень серьёзные 
соперники, — говорит Ната
лья Жунёва после первых сы
гранных партий. — Оцени
ваем свои силы адекватно. 
Планируем улучшить про
шлогодний результат и ока
заться в середине турнирной 
таблицы. Настроение боевое!

Второй день Спартакиады 
оказался насыщенней преды
дущего. На разных площад
ках практически одновременно 
стартовали соревнования по 
гиревому спорту, лёгкой ат
летике, настольному теннису, 
плаванию и пулевой стрельбе. 
Не знаю, как себя чувствовали 
спортсмены, а нам, болель
щикам, бвло не сладко. Нес
колько раз пришлось перей ти 
на скоростной бег, чтобы во
время прибыть к началу 
состязания.

НЕ ЛЮДИ,  
А «МАШИНЫ»

На Универсальном манеже 
собралось немало болельщи
ков — все взгляды сосредо
точены на спортсменах, кото
рые выполняют упражнения. 
На электронном табло высве
чиваются заветные цифры — 
время и количество засчитан
ных повторений.

Команду гиревиков возгла
вил мастер смены АТЦ Павел 
Владимирович Мартынов — 
уже много лет он успешно защи
щает честь Соликамскбумпром 
на различных соревнованиях 
по гиревому спорту.

— Соревнования для муж
чин проходят в двух дисципли
нах: рывок выполняется од
ной рукой, толчок — двумя 
руками, соответственно под
нимаешь две гири. Жен
щины выполняют только ры
вок. Вес гири для мужчин 
24 кг, для женщин — 16, — 
комментирует Павел Вла
димирович. — В этом виде 
спорта главное — мотивация 
и техника. Если тебе нравится, 
то можно качественно выпол
нить подход на одних эмоциях.
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Скоро старт!
18 июля состоится главное 
спортивное событие  
АО «Соликамскбумпром» — 
«Спортивный БУМ-2025». 

Развитие спорта и про
паганда здорового образа 
жизни — приоритетные направ
ления политики руководства на
шего предприятия. Традиционно, 
при поддержке компании, бу
мажники участвуют во всех со
ревнованиях городского и крае
вого масштабов. Однако, одним 
из главных событий для всех 
любителей спорта является 
«Спортивный БУМ». Меро
приятие давно стало доб рой 
традицией предприятия и од
ним из самых ожидаемых состя
заний, в котором принимают 
участие представители кол
лективов всех структурных под
разделений и дочерних компа
ний Соликамскбумпром. 

В этом году «Спортивный 
БУМ» меняет локацию: ме
роприятие пройдёт на новом 
меж школьном стадионе МАОУ 
«СОШ № 17». Начало в 17:30. 
Уверены, оно принесёт новые 
рекорды и яркие победы. 

По информации ОСО 
АО «Соликамскбумпром»

По новому 
графику
Изменился график отключения 
горячей воды в северной части 
города. В соответствии с обнов-
лённым документом, услуга не бу-
дет предоставляться жителям 
Боров ска с 23 июня по 27 июля.

С 23.06 по 10.07.2025 г. го
рячая вода будет отсутствовать 
в связи с ремонтом и опрессов
кой магист ральных тепловых се
тей ООО «Соликамская ТЭЦ», 
а с 10.07. по 27.07.2025 г. работы 
будут проводиться на тепло
вых сетях Соликамского МУП 
«Теплоэнерго».  

По информации:  
https://solokrug.ru/

ЕДДС 
напоминает
Лето в разгаре, но вода в водо-
ёмах не успела достаточно 
прогреться. Несмотря на это, 
купаль ный сезон уже открыт. 
К сожалению, сезон несчастных 
случаев, связанных с утоплением 
детей, в регионе тоже открыт.

Родители, проведите  беседы 
со своими детьми о правилах 
нахождения у воды, купания. 
Не оставляйте маленьких детей 
на берегу без присмотра! 

Если вы стали свидетелями 
нахождения детей у воды либо 
в воде без присмотра взрослых, 
особенно если это происходит 
в неположенных и запрещённых 
для купания местах, сообщите 
эту информацию по телефонам 
экстренных служб 112 или 102. 
Ваша бдительность может пре
дотвратить беду и спасти чьюто 
жизнь.

Берегите себя и своих близких!

По информации:  
https://vk.com/detiprotectionpermkrai

 Новости  Профсоюз

20–22 июня 2025 года 
в Перми состоялась 
IV летняя Спартакиада 
трудящихся Пермского 
края. 3 дня соревнований. 
46 команд-участниц. 
12 видов спорта. 
Наше предприятие 
на краевых стартах 
представляли работники 
АО «Соликамскбумпром», 
показавшие 
лучшие результаты 
на корпоративной 
спартакиаде в лёгкой 
атлетике, настольном 
теннисе, гиревом спорте, 
плавании, шахматах 
и пулевой стрельбе.

Е.Э. Коряковцев, М.Н.Ившина , М.Е. Щёткин перед стартом эстафеты

А.Р. Фасхутдинов, Н.Н. Жунёва, Д.А. Яшин — разминка обязательна

Д.А. Тислов: «Шах и мат!»
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Быть в «БУМеранге» — 
жить интересно. Именно 
к этому стремятся активисты 
молодёжного объединения 
бумажников, а руководство 
предприятия их всесторонне 
поддерживает. 

— Совместный досуг от
лично работает на сплоче
ние команды, — считает один 
из лидеров «БУМеранга» 
 Татьяна Турушева. — Мы ста
раемся подобрать для ребят 
разноплановые «активности», 
чтобы каждый мог выбрать 
то, что интересно именно ему. 
Недавно побывали в Перми 
на Дне города. А на прошлой 
неделе стали участниками 
«битвы разума», организован
ной городским молодёжным 
центром «Молодёжь Соликам
ска». В нашей команде оказа
лись как постоянные участники 
интеллектуальных баталий, 
так и новички. Квиз не только 
помог ребятам проверить свои 
знания, но и объединил их. Все 
испытали положительные эмо
ции и хорошо провели время. 

Отметим, участники вы
соко оценили полученный опыт 
и признались, что и впредь 
планируют участвовать в по
добных мероприятиях. Среди 
них — Ярослав Липин, адми
нистратор баз данных ОИТ. 

— До этого мероприятия 
я участвовал только в квизах, 
которые проводились для ра
ботников Соликамскбумпром. 
Коллеги предложили испы
тать себя в городском прое
кте, и я согласился. Мне 
нравятся такие интеллекту
альные баттлы. Не думаю, 
что в ближайшее время смогу 
стать постоянным активис
том «БУМеранга», но буду 
стараться принимать участие 
во всех интересных собы
тиях, — делится Ярослав 
и подчёркивает, что сегодня 
«БУМеранг» действительно 
объединяет молодёжь Соли
камскбумпрома — здесь ре
бята знакомятся и интересно 
проводят время, становятся 
единой командой, понимая, 
кому что нравится и кто чем 
живёт. 

Впервые участвует в город
ском мероприятии и Анастасия 
Вяткина, инженер по нормиро
ванию труда отдела организа

ции труда и заработной платы. 
На квиз она отправилась сразу 
после рабочего дня и не заме
тила, как прошло время игры. 

— Пригласили, и я не отка
залась, — отвечает Анастасия 
на мой вопрос о том, что моти
вировало её принять участие 
в мероприятии. — Было очень 
круто. Море впечатлений. Всё 
очень понравилось. 

Как отмечает девушка, она 
по характеру вообще чело
век активный и общительный. 
Когда узнала о перезагрузке 
«БУМе ранга», сразу решила 
пополнить ряды объединения. 
Вмес те с коллегами уже посе
тила краевой центр и теперь 
приняла участие в интеллекту
альном баттле. 

— Планирую и дальше уча
ствовать в жизни «БУМе
ранга». Я готова к любым «ак
тивностям», главное, чтобы 
в коллективе с единомыш
ленниками. А с молодёжью 
Соликамскбумпром мы — 
на одной волне, — резюмирует 
Анастасия. 

Молодые бумажники 
не собираются скучать и кис
нуть. Впереди у них много пла
нов. Ближайшие – принять 
участие в городском мероприя
тии, приуроченном ко Дню мо
лодёжи. Ребята готовят свою 
творческую площадку, где 
в интерактивном формате по
кажут технологическую це
почку глубокой переработки 
древесины и производства бу
маги, презентуют своё объеди
нение и представят коллектив 
АО «Соликамскбумпром» — 
команду профессионалов и 
единомышленников.

Елена Корнева

 Как живёшь, молодёжь?

ВНИМАНИЕ!

ТЫ МОЛОД, 
АКТИВЕН И ИЩЕШЬ  
СВОЮ КОМАНДУ?

ПРИСОЕДИНЯЙСЯ 
К «МОЛОДЁЖКЕ» 
БУМА!
Звони: 8-912-483-61-68 
(Татьяна Турушева)

А вот для инженера по про
мышленной безопасности, про
изводственному контролю и тех
ническому надзору ООТПБ и ПК 
Александры Викторовны Бар
суковой и электро слесаря по ре
монту оборудования распреде
лительных устройств энергоцеха 
 Артёма Сергеевича Александ
рова сегодня — дебют на крае
вой Спартакиаде.

— Я впервые увидела та
кие масштабные соревнования 
по гиревому спорту, — делится 
впечатлениями Александра. — 
Очень понравилось смотреть 
как технично выполняют упраж
нение опытные спортсмены. 
Красиво, спокойно, точно. Их 
результаты впечатляют — есть 
к чему стремиться. Это отличная 
мотивация для участия в «Спор
тивном Буме». 

КРАСИВО ПЛЫВУТ
Командное первенство по 

плаванию проходило в бассейне 
многофункционального спор
тивного комплекса «Энергия». 
Наша команда пловцов в составе 
специалиста по связям с обще
ственностью ОСО Ирины Ген
надьевны Волковой, веду
щего инженера – руко водителя 
ГРОСГ и С  Петра Владимиро
вича Титова и электро слесаря 
по ремонту оборудования рас
пределительных устройств энер
гоцеха Алексея Петровича 
Белова не раз показывала от
личные результаты, поэтому 
требования к себе предъявляют 
высокие. 

— Немного расстроена своим 
стартом, — делится пережива
ниями Ирина Волкова. — Тре
нировалась, настраивалась. Хо
тела улучшить свой результат, 
но не получилось.

— Зато плыла красиво, — 
поддерживают её товарищи 
по команде. 

Вообще надо отметить, 
что среди наших спортсменов 
сложились тёплые, дружеские, 
а в чёмто и деловые отноше
ния. Пока мужчины на дистанции, 
Ирина Геннадьевна снимает их за
плыв на видео. Увидев мой во
прошающий взгляд, поясняет, 
что после соревнований интересно 
посмотреть на себя со стороны 
и провести работу над ошибками.

НА ВЫДОХЕ
Пулевая стрельба — тра

диционно самый выигрышный 
для нас вид спорта. Поэтому 
для участия в краевых соревнова
ниях по стрельбе были выбраны 
самые меткие бумажники — 
главный бухгалтер профсоюза 
Елена Владимировна Петросян, 
начальник цеха КИП и А Алек
сандр Юрьевич Гецко и электро
монтёр по ремонту и обслужи
ванию электрооборудования БП 
№ 2 Андрей Николаевич Гри
банов. Состязания по стрельбе 
проходили довольно далеко — 
на площадке Спортивной школы 
олимпийского резерва «Темп», 
поэтому спортсменов мы увидели 
только после окончания соревно
вательного дня. 

— Участнику давалось 5 ми
нут — пристрелочных, а затем 
20 минут на 4 мишени. В каж
дую из них надо было сделать 5 
выстрелов. Отстрелялась я бы
стро, — рассказывает Елена. — 
Но то ли волнение сказалось, 
то ли везение было не на моей 
стороне — результаты могли 
быть лучше.

— Занимаюсь  стрельбой, 
участвую в соревнованиях не пер
вый год. И всё же волнение всегда 
присутствует. От этого никуда 
не уйти, надо просто сохранять 
спокойствие. Вдохвыдох, — го
ворит Анд рей Грибанов. — В этот 
раз на Спартакиаде у меня был 
свой личный болельщик, мотива
тор и тренер в одном лице — су
пруга Ольга. Так что ответствен
ность была двойная.

Шутки шутками, но и в этот 
раз мастерство Андрея Нико
лаевича не подвело: 2е мес то 
в личном зачёте, и 3е — 
в командном. 

Вот такие они — спорт
сменыбумажники. Сильные 
и ловкие, умные и юморные, 
вдумчивые и понимающие, го
товые всегда помочь и под
держать. Такие разные, но все 
они — наши!

Светлана Мельникова

Команда молодёжного объединения 
АО «Соликамскбумпром» вошла в число победителей 
интеллектуальной игры в рамках регионального этапа 
проекта «МолоТ». Ребята показали красивую игру, много 
общались и просто весело, с пользой провели время.

С «БУМЕРАНГОМ» 
НЕ ЗАКИСНЕШЬ!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Владимировна 
ЕЛИСЕЕВА,  
председатель профкома 
ОАО «Соликамскбумпром»:

—  Выражу общее 
мнение — наши спортсмены 
достойно представили 
Соликамскбумпром 
на прошедшей краевой 
Спартакиаде. Каждый 
год команда пополняется 
новыми лицами. От всего 
трудового коллектива хочу 
поблагодарить руководство 
предприятия за активную 
позицию и поддержку в 
развитии спортивной жизни. 
Это вдохновляет коллектив 
на новые спортивные 
достижения и укрепляет 
корпоративный дух!

А.Н. Грибанов: «Тренировка и настрой — залог успеха»

На дистанции П.В. Титов

На помосте П.В. Мартынов
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Как правильно пишется — 
Ладкин или Латкин? До недав
него времени ситуация действи
тельно была непонятной, так 
как в наградных документах 
Николай Александрович чис
лится Латкиным, а вся семья, 
включая родителей, носили фа
милию Ладкины. Чтобы понять 
причину произошедшего не
доразумения, нужно заглянуть 
в прошлое.

Местом рождения Н. А. Лад
кина и проживания его родителей 
указывается село УстьБоровая. 
Стоит отметить, что в метри
ческих книгах УстьБоровской 
церкви ни в селе, ни в деревнях, 
входивших в этот приход, фамилия 
Ладкины или Латкины не встре
чается. Можно предположить, 
что родители Николая, Алек
сандр Илларионович и Мария 
Васильевна (в девичестве Вахру
шева) Ладкины по какимто при
чинам переехали в наши края.

Остаётся вопрос, какую фа
милию они носили? Наградные 
документы времён ВОВ при
своены Николаю Латкину. В до
кументах, хранящихся в архиве 
бумкомбината, указана эта же 
фамилия. При этом все осталь
ные члены его семьи — роди
тели, братья и сёстры — были 
Ладкиными. 

Рассмотрим один важный 
документ — «Запись о рожде
нии» ЗАГС от 29 октября 1923 

года. В нём указано, что Нико
лай Латкин родился 27 октября 
1923 года в селе УстьБоровая 
УстьБоровской волости в се
мье Александра Илларионо
вича и Марии Васильевны Лат
киных. Указано также, что это 
второй ребёнок в семье. Ин
формацию о рождении сына 
в У.Боровской волисполком 
сообщил отец, при этом бумагу 
заполнял не он, а ктото из со
трудников ВИКа, скорее всего, 
секретарь. Этот сотруд ник на
писал фамилии всех троих 
через «т» по ошибке или по
считал, что фамилия пишется 
именно так. Внизу документа 
в графе «Подпись лиц, сделав
ших заявление» отец семей
ства собственной рукой подпи

сывает «Ладкин». Получается, 
что все члены семьи, в том 
числе и Николай, считали себя 
именно Ладкиными, но изза 
ошибки, сделанной в свиде
тельстве о рождении, все по
следующие документы Николая 
Александровича заполнялись 
на фамилию Латкин. Так Лат
киным он 12 февраля 1941 
года устроился на Соликамский 
сульфитноцеллюлозный завод. 
Латкиным же ушёл на фронт. 
Под этой фамилией он сра
жался с фашистами и получил 
многочисленные награды, в том 
числе и звание Героя Совет
ского Союза. При этом для себя 
и для своей семьи он оставался 
Ладкиным. 

Я думаю, что в наше время, 
учитывая сложившуюся си
туацию, будет правильно ука
зывать в скобках второй ва
риант написания фамилии: 
Николай Александрович Лат
кин (Ладкин).

Дмитрий Лыткин,  
заведующий отделом истории 
Соликамского краеведческого 

музея

29 июня 1945 года Николай Ладкин был 
удостоен звания Герой Советского Союза 
посмертно.  
Прошло 80 лет, но и сегодня память 
о герое живёт в умах и душах потомков. 
Его подвиг и  биография широко 
описаны, материалы эти опубликованы 
и растиражированы. Однако фамилия  
Николая Александровича до сих пор 
вызывает множество вопросов из-
за разночтения в разных источниках 
и документах.

 50 мгновений Победы

Одни говорят, что поэт пытается понять 
и прочувствовать человека, событие или явление, 
и так постепенно вызревает произведение.  
Другие — что стихи приходят как озарение, 
откуда-то сверху: неожиданно, строка за строкой. 
Мы верим, что склонность к поэзии — это дар, 
который дан не каждому.

 Поэтический клуб

КАК РОЖДАЮТСЯ 
СТИХИ?

22 июня 1941го года — 
для каждого из нас дата очень 
личная, это день, когда фа
шистская Германия без объяв
ления войны напала на нашу 

страну. Это стихотворение ро
дилось 22 июня 2025 года, на
писала его наша читательница, 
работница цеха водо снабжения 
предприятия Галина Зорова.

На могилу к дедушке
Загляну на днях.
Положу я хлебушка, 
Стопку и табак.
Как у всех положено — 
Неизвестно мне.
Только это дедушка 
Попросил во сне.
По какому случаю 
Просит табака?
Скорбный день и памятный —
Началась война.
На войне он ранен был,
Но пришёл живым.
Вот какое счастие 
Близким и родным.
Со своей супругою 
Народил сынов —
За сложивших головы
Жизнь продолжить вновь.

Каждый из нас испы
тывал чувство ностальгии. 
Благодаря ей мы сохраняем 
связь с собственным про
шлым, ощущаем свою иден
тичность и стабильность. 

А для творческих людей 
она — источник вдохнове
ния. Наш внештатный ав
тор и друг газеты Светлана 
Станкевич так и назвала 
своё стихотворение.

НОСТАЛЬГИЯ
«Обратного пути у жизни нет» —
Всего лишь фраза из давно забытой песни,
А я частенько вспоминаю прошлый век.
И отчий дом, где жили с мамой вместе,

И старую окраину Боровска,
И солеварн бревенчатые срубы,
И пыльную дорогу до погоста. 
Дымящие бумкомбината трубы.

Высокий берег камского причала,
Изгиб реки и шелест тополей.
И пристань, что трамвайчики встречала,
И лица боровских своих друзей.

И, всматриваясь в прожитые годы,
На все вопросы у меня один ответ —
В родные гавани вернутся пароходы,
А вот обратного пути у жизни нет.

ПОДВИГ ГЕРОЯ

После краткосрочного обучения на артиллери-
ста, Николай Латкин попал в июле 1942 года на 
Северо-Кавказский фронт. Командуя орудийным 
расчётом, освобождал в составе 2-й гвардейской 
армии города Курск, Смоленск, Крым, Таманский 
полуостров, Украину, Прибалтику.
7 февраля 1945 года в Восточной Пруссии совер-
шил свой последний подвиг гвардии старший 
сержант, командир артиллерийского орудия 
Николай Александрович Латкин. Ему был всего 
двадцать один год от роду…
В том бою орудийный расчёт Ладкина возле 
городка Прёйсиш-Эйлау (ныне — Багратионовск 
Калининградской области), заняв высоту 89,6, 
уничтожил несколько станковых пулемётов и 

миномётов, противотанковую пушку, более двух 
взводов фашистов, а также других видов оружия 
и живой силы противника. Даже оставшись один, 
Николай отражал атаки врага. Раненый оскол-
ком снаряда и объятый пламенем после загора-
ния снарядного ящика, он ценой своей жизни 
удерживал высоту. За этот подвиг Николай 
Латкин был удостоен посмертно звания Герой 
Советского Союза (Указ Президиума Верховного 
Совета СССР от 29 июня 1945 года).
Похоронка и награды (в том числе звезду Героя, 
ордена Ленина, Красной Звезды, Славы 3-й сте-
пени, Отечественной войны 2-й степени, медаль 
«За отвагу») героя-артиллериста переслали 
на родину.

ИЗ СЕМЬИ ЛАДКИНЫХ 
ПО ФАМИЛИИ ЛАТКИН

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!


